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兩萬億養老金明年入市
保證安全下實現保值增值 最多三成投股票基金

李忠表示，隨《基本養老保險基金投資管理辦法》
出台，基本養老保險基金投資運營工作取得突破性

進展，人社部將繼續推進基本養老保險基金投資運營工
作。按照目前的管理體制，養老保險基金分佈在省、
市、縣三級，將分佈在各地的結餘基金，特別是分佈在
市縣的結餘基金逐級歸集到省一級，是開展養老保險基
金投資運營的重要前提。

時間表由市場投資機構決定
李忠表示，人社部正會同財政部研究制定委託投資基
金歸集和劃撥的辦法，規範資金在委託地方和受託機構
之間劃入和劃出的流程，明確委託地方和受託機構協議
簽署的有關要求。各地的結餘資金都將按照統一的流程
進行歸集和劃撥。「我們將抓緊開展工作，按照2016年
啟動實施的目標，盡快出台辦法，確保地方委託投資資
金及時到位」他說。
人社部、財政部兩部委8月末曾在國務院新聞辦吹風
會上透露，入市資金規模由各省確定，而入市的時間表
由市場投資機構決定。人社部副部長游鈞在會上表示，
中國能夠確保養老金的長期穩定回報，並且將控制養老
金投資的風險敞口，約有2萬億元人民幣養老金可投
資。他並強調，養老保險基金的主要目的是在保證資金
安全的情況下實現保值增值，養老金的作用不是為了支
撐股市或拯救股市。

參建工程項目等保穩定收益
今年8月，國務院印發《基本養老保險基金投資管理

辦法》規定，養老基金投資股票、股票基金、混合基

金、股票型養老金產品的比例，合計不得高於養老基金
資產淨值30%。同時，養老基金實行中央集中運營、市
場化投資運作，通過組合方案多元配置資產，保持合理
投資結構，目前只在境內投資。國家對養老基金投資運
營給予專門政策扶持，通過參建國家重大工程和重大項
目、參股國有重點企業改制、上市等方式，保證養老基
金投資獲取長期穩定的收益。投資機構和受託機構分別
按管理費的20%和年度投資收益的1%建立風險準備金，
專項用於彌補養老基金投資可能發生的虧損。
另據人社部的數據顯示，截至2014年底，廣東省累計
結餘達到5,128億元，北京、浙江、江蘇、山東、四川結
餘也超過或接近2,000億元。 除了廣東、山東等前期已
經試點入市的省份，北京、浙江、江蘇、四川等也將成
為養老金入市的熱門。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）人力資源和社會保障部新聞發言人李忠在27日舉

行的發佈會上表示，人社部將於2016年啟動實施基本養老保險基金投資運營工作。目前人

社部正在會同財政部研究制定委託投資基金歸集和劃撥的辦法。人社部副部長游鈞曾測算，

約有2萬億元（人民幣，下同）的養老基金可投資於資本市場，投資股票、證券投資基金等

權益類產品不超過淨值30%。業界分析約有7,000億養老金能投入股市。

香港文匯報訊（記者江鑫嫻北京報道）人力資源
和社會保障部新聞發言人李忠昨日在北京表示，中國
就業形勢總體穩定。今年前三季度，內地城鎮新增就
業1,066萬人，已超額完成全年1,000萬的目標。三
季度末內地城鎮登記失業率為4.05%，保持在較低水
平。另外，內地社會保障卡持卡人數達8.09億人，
提前完成「十二五」規劃的發行量任務，普及率為
60%，內地80%以上的社會保障卡已加載金融功能。
李忠表示，當前內地就業創業工作正扎實推進，

各省都陸續出台貫徹落實《國務院關於進一步做好新

形勢下就業創業工作的意見》的實施意見。中西部地
區結合產業轉移和新型城鎮化的實際需要，為返鄉創
業人員提供更加優惠的政策措施。他指出，人社部繼
續把高校畢業生就業工作擺在首位，將逐步推進國有
企業招聘應屆高校畢業生信息公開工作。
關於社保卡的問題，李忠表示，境內居住的中國
公民和在境內就業參保的港澳台人員、外國人均可參
保。內地社會保障卡持卡人數已達8.09億人，預計
2017年底持卡人數將超過10億，最終實現城鄉居民
人手一卡。

學者：深圳港貨物吞吐量不敵廣州香港京民航出境遊等領域放寬外資准入

前三季新增就業逾千萬人 完成全年目標

香港文匯報訊據新華社報道，經國務院總理李克強簽
批，國務院日前印發《關於在北京市暫時調整有關行政審
批和准入特別管理措施的決定》，自公佈之日起施行。其
中，允許在北京市設立符合條件的中外合資旅行社經營內
地居民出國遊業務以及赴香港、澳門旅遊業務。
《決定》明確了需要在北京市暫時調整的有關行政法
規和經國務院批准的部門規章的規定和涉及的行政審批
和准入特別管理措施，包括調整《外商投資民用航空業
規定》《營業性演出管理條例》有關股比限制的規定，
取消了外商投資飛機維修項目中方控股和設立外商獨資
演出經紀機構的限制。
今年5月，國務院批覆同意北京市服務業擴大開放綜合
試點總體方案，北京市在科學技術服務、網際網路和信息
服務、文化教育服務、金融服務、商務和旅遊服務、健康
醫療服務六大領域進一步對外開放。為依法推進北京市文
化服務、商務和旅遊服務等重點領域擴大開放措施，為改
革落地提供必要的法制保障，針對北京市服務業擴大開放
綜合試點11條開放措施中部分由行政法規或經國務院批
准的部門規章設定的行政審批和准入特別管理措施，此次
國務院通過發佈《決定》的方式予以調整。

香港文匯報訊 新近頒佈的《中國共產黨紀律處分
條例》，對違反政治、組織、廉潔、群眾、工作、生
活等方面紀律行為的處分，開列了詳細的負面清單，
作出了具體的處分規定。其中有關違反政治紀律的行
為之一，即「妄議中央大政方針，破壞黨的集中統一
的」，將視情節給予相應處分，引起了人們關注。內
地27日出版的《新華每日電訊》刊登媒體觀察員水
枚的署名文章——《是真糊塗還是裝糊塗》，指有的
人不知是真糊塗還是裝糊塗，對黨員不能「妄議中央
大政方針」這條規定耿耿於懷，大做文章。水枚明確
指出，網絡上的惡炒和攻擊，基本上是斷章取義、以
偏概全；有些乾脆就是指鹿為馬，故意攪渾水。
文章說，「家有家規，國有國法。」一個現代政黨
自然要有其黨規黨紀，黨員要有行為尺度。這本來是
天經地義的事。可有的人不知是真糊塗還是裝糊塗，
對黨員不能「妄議中央大政方針」這一條耿耿於懷，
大做文章，說什麼這是搞噤聲，損害黨內民主；說什
麼「天下興亡匹夫有責」，為什麼就不能議論大政方
針，等等。還有的人莫名亢奮起來，藉機在互聯網上
翻雲覆雨、大放厥詞，挑撥負面情緒，發洩對中央嚴
明黨紀黨規的不滿，竭盡污名之能事。而查看《中國
共產黨紀律處分條例》，發現網絡上的惡炒和攻擊，
基本上是斷章取義、以偏概全；有些乾脆就是指鹿為
馬，故意攪渾水。
文章列出了條例第四十六條原文:

通過信息網絡、廣播、電視、報刊、書籍、講座、
論壇、報告會、座談會等方式，有下列行為之一，情
節較輕的，給予警告或者嚴重警告處分；情節較重
的，給予撤銷黨內職務或者留黨察看處分；情節嚴重
的，給予開除黨籍處分:
(一)公開發表違背四項基本原則，違背、歪曲黨的

改革開放決策，或者其他有嚴重政治問題的文章、演
說、宣言、聲明等的；
(二)妄議中央大政方針，破壞黨的集中統一的；
(三)醜化黨和國家形象，或者詆毀、誣衊黨和國家

領導人，或者歪曲黨史、軍史的。
發佈、播出、刊登、出版前款所列內容或者為上述
行為提供方便條件的，對直接責任者和領導責任者，
給予嚴重警告或者撤銷黨內職務處分；情節嚴重的，
給予留黨察看或者開除黨籍處分。
文章說，很顯然，條例中對這個「妄議」是有準確
的定義和前提條件的。一是「妄議」的途徑——通過
信息網絡、廣播、電視、報刊、書籍、講座、論壇、
報告會、座談會等方式，這其實就是公開傳播了，是
公然與黨唱反調。二是「妄議」的內容是中央大政方
針。三是「妄議」的目的或後果是破壞黨的集中統
一。當然，「妄議」本身，也是有明確內涵的。
「妄」乃胡亂之意；「妄議」就是胡亂議論。黨章明
確規定，「必須實行正確的集中，保證全黨的團結統
一和行動一致，保證黨的決定得到迅速有效的貫徹執

行。」試想，黨員公開散佈對黨中央大政方針的破壞
性言論，損害黨的團結統一，如果黨對此聽之任之，
不加約束，不依黨規黨紀加以處分，這個黨還有什麼
戰鬥力？黨還怎麼能團結帶領人民群眾，凝聚人心，
迅速有力貫徹執行黨的決定，實現自己的綱領和奮鬥
目標？
文章指出，事實上，《中國共產黨章程》第四條關

於黨員享有的權利中明確規定：「對黨的決議和政策
如有不同意見，在堅決執行的前提下，可以聲明保
留，並且可以把自己的意見向黨的上級組織直至中央
提出。」顯然，這與通過傳媒等途徑妄議中央大政方
針完全不是一碼事。
文章續指，對「妄議中央大政方針，破壞黨的集中
統一」之舉，《中國共產黨章程》早有相對應的禁止
性規定：「維護黨的團結和統一，對黨忠誠老實，言
行一致，堅決反對一切派別組織和小集團活動，反對
陽奉陰違的兩面派行為和一切陰謀詭計」。這說明，
黨章與條例的表述雖然不盡相同，但含義完全一致。
文章最後表示，一個本無爭議、恰逢其時的條例，
硬生生被某些人炒成一個話題，而且在滿嘴跑火車之
前，居然連條例的具體內容也沒有搞清楚，其言可
笑，其心可疑。好在人民群眾對從嚴治黨無不拍手稱
快，廣大黨員幹部對條例出台高度贊同。奉勸某些把
潑髒水當作了習慣動作的「有識之士」還是省省心
吧：寒蟬秋鳴、歇斯底里，悲涼的是你自己。

曲解黨紀黨規：是真糊塗還是裝糊塗
內媒刊發署名文章——

香港文匯報訊 （記者 鍾俊峰 廣州報道） 廣深港
三地港口貨物吞吐量的排名競爭一直是熱門話題，
按2014年的統計數據，深圳港以2,400萬標箱超過香
港港2,200萬標箱和廣州港1,600萬標箱。不過，記
者從前日下午剛剛結束的「2015羊城沙龍—21世紀
海上絲綢之路港口城市發展與合作」上獲悉，如果
按照實箱量來計算，深圳港其實不敵香港港與廣州
港。
中山大學港澳珠三角研究中心教授鄭天祥表示，不

少人一直以為廣州港不如深圳港，其實是不了解一個
事實。現在公開的數據是把進出港口的空箱和實箱都
一起統計在內的，但是業內都知道，深圳港有許多標
箱其實是從香港港轉運進去的空箱，如果按照運輸貨
物的實箱來計算，其實不敵香港港和廣州港。他透
露，目前，香港港的實箱與空箱比為7：3，廣州港為
5：5，而深圳港為3：7。記者經過計算發現，如果按
照實箱量來計算，香港港為1,540萬標箱，廣州港為
800萬標箱，深圳港為720萬標箱。

穗港機場仍欠深度合作
不過，廣州港務局副局長黃波在論壇上透露，今

年香港港標箱吞吐量為負8.9%，而深圳港為3%，廣
州港為6.1%左右。所以，廣深港之間的港口之爭依
然激烈。

自從廣州機場第三跑道啟用，廣州力打造空港
經濟，坊間就有觀點認為，廣州這一發展戰略的最
大競爭對手是香港機場，但是目前香港機場第三跑
道的環評尚未通過，即使通過的話，也還需要約10
年的時間，這就是廣州的機會區間。鄭天祥前日下
午表示，他認為廣州機場與香港機場之間應形成錯
位發展，香港機場要專攻國際洲際航線，壓縮內地
航線。他認為，現在香港機場有45條內地航線，其

實沒必要那麼多，保留幾個重要城市的航線就夠
了，可以減掉至少25條內地航線，用這些資源開拓
國際方面。
「香港第三跑道還在環評階段，至少要10年後才

能啟動，這是廣州發展空港的機會。但兩者之間如
何找到錯位發展的合作方式，還需要處理好。」鄭
天祥說，現在廣州與香港兩地機場之間只做到了空
運協調和備降，還沒有深層次的合作。

香港文匯報訊 據新華社報道，環境保護部
27日在北京召開京津冀、長三角、珠三角三
大地區戰略環境評價項目啟動會。環保部副
部長潘岳說，環保部根據嚴守空間紅線、總
量紅線、准入紅線——「三條鐵線」的要
求，啟動對京津冀等三大地區進行戰略環境
影響評價。
潘岳在啟動會上說：「這三大地區是中國經
濟發展的重心所在，也是環境矛盾最凸顯，公
眾環保需求最強的地區，是經濟和環境雙轉型
最迫切的地區，理應成為新常態下破解經濟與
環境兩難的改革示範區。」
為推動戰略環評，環保部最近正在全力爭取
有關部門的支持來推動環評法、規劃環評條例
和建設項目環保管理條例的修訂；城市建設、
礦產資源開發等領域的規劃環評與項目環評的
聯動機制正在完善中；建設項目環境保護事中
事後監督管理辦法、建設項目環境影響後評價
管理辦法、環評區域限批辦法都在緊鑼密鼓地
制定中。
環保部還將配合有關部門，嚴肅環評違法行
為責任追究。環保部將依據新環保法和《黨政
領導幹部生態環境損害責任追究辦法（試
行）》的相關規定制訂《規劃環評責任追究辦
法》，讓違法責任人付出代價。
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■內地民眾近年熱衷出境遊。圖為正在旅行社諮詢出境
遊的民眾。 資料圖片

■深圳港實箱吞吐量不敵香港港及廣州港。圖為深圳
港。 資料圖片

■羊城沙龍現場，與會者各抒己見發表看法。
記者鍾俊峰攝

■養老金啟動投資運營主要是為增值保值。圖為內地兩名老人領取養老金後笑逐顏開。 資料圖片

■■李忠表示李忠表示，，人社部將繼續推進基本養老保險基人社部將繼續推進基本養老保險基
金投資運營工作金投資運營工作。。 記者江鑫嫻記者江鑫嫻攝攝


